
Составные существительные.
Zusammengesetzte Nomen

Особенностью немецкого языка является большое количество составных слов.

Вместо  das Zentrum der Stadt немцы  скажут  das Stadtzentrum – центр  города,  вместо  der weiße

Wein – der Weißwein – белое вино.

Сложные слова образуются сочетанием двух и более компонентов, иногда разных частей речи,

например:

глагол и существительное

wohnen + das Zimmer = das Wohnzimmer (жить + комната = гостиная, жилая комната) 

schwimmen + das Bad = das Schwimmbad (плавать + ванна = бассейн) 

sprechen + die Stunde = die Sprechstunde (говорить + час = приемные часы) 

прилагательное и существительное

rot + der Wein = der Rotwein (красный + вино = красное вино) 

bunt + das Papier = das Buntpapier (цветной + бумага = цветная бумага) 

schwarz+ weiß + der Fernseher = der Schwarzweißfernseher (черный + белый + телевизор = чер‐

но-белый телевизор) 

наречие и существительное

selbst + das Bildnis = das Selbstbildnis (сам + портрет = автопортрет) 

zusammen + die Arbeit = die Zusammenarbeit (вместе + работа = сотрудничество) 

существительные (два и более)

die Kinder + das Zimmer = das Kinderzimmer (дети + комната = детская комната) 

die Tomaten + die Soße = die Tomatensoße (томаты + соус = томатный соус) 

der Sommer + das Wasser + der Stand = der Sommerwasserstand (лето + вода + уровень = летний

уровень воды) 
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Как Вы наверняка заметили, последний компонент сложного существительного – самый важный и

по смыслу, и грамматически. То есть, сложное слово получает такой же род, как и последнее суще‐

ствительное.

В некоторых существительных между компонентами появляется буква s:

die Wirtschaft + die Krise = die Wirtschaftskrise (экономика + кризис = экономический кризис) 

die Arbeit + die Stelle = die Arbeitsstelle (работа + место = рабочее место) 

das Volk + der Wagen = der Volkswagen (народ + автомобиль = народный автомобиль) 

Существуют и другие способы образования новых существительных:

gut + herzig + keit = die Gutherzigkeit (добрый + сердечный + keit =добросердечность) 

der Freund + schaft = die Freundschaft (друг + schaft = дружба) 

die Welt + anschauen + ung = die Weltanschauung (мир + смотреть + ung = мировоззрение) 

un + abhängig + keit = die Unabhängigkeit (не + зависимый + keit = независимость) 

Из темы Род существительных мы помним, что оканчивающиеся -keit, -schaft, -ung существитель‐

ные имеют женский род. Чаще всего такие слова обозначают абстрактные понятия (дружба, неза‐

висимость, мировоззрение и т.д.) и не имеют множественного числа.

Чтобы из глагола сделать существительное, обозначающее процесс, мы пишем глагол с боль‐

шой буквы и ставим перед ним артикль das:

sprechen ⇒ das Sprechen (говорение) 

hören ⇒ das Hören (аудирование, слушание) 

stillschweigen ⇒ das Stillschweigen (молчание) 
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